

ABRIL



Las derechas, la Ceda, no quieren desprestigiarse por completo y rehuyen consultar al cuerpo electoral. Claro es. Ahora no hay una Diputación monárquica, ni muchos Ayuntamientos dispuestos a actuar desvergonzadamente. Tampoco puede contarse con el apoyo de otras fuerzas. Ni hay una política de terror y persecuciones brutales y arbitrarias, ni un gobernador parcialmente incondicional.

Lleva razón la señora Ceda, más vieja que Matusalén. Esto es una vergüenza. No hay garantías. ¿Adónde vamos a parar? ¿Qué tiempos aquellos! Entonces si que sí!

Año II Hoja suplemento

PORTAVOY DE LAS IZQUIERDAS

Las elecciones de compromisarios del día 26

Candidatura del FRENTE POPULAR de Guadalajara

JULIO TORTUERO

(Izquierda Republicana)

ASELO PLAZA

(Unión Republicana)

MARCELLINO MARTIN

(Socialista)

Vicente Relaño Martínez

(Comunista)

Para que la República democrática siga los cauces populares iniciados precisa en su presidencia un representante genuino del Frente Popular

Comités de Frente Popular, Sindicatos de trabajadores, organismos políticos republicanos, socialistas y comunistas: ni un momento quietos. Hasta el próximo domingo hay que desplegar la máxima energía propagando la candidatura de compromisarios del FRENTE

Del momento político

Las elecciones de compromisarios

El próximo domingo, DIA 26, se celebrarán las elecciones de compromisarios. La importancia de estas elecciones es trascendental. Se trata de elegir presidente de la República al candidato que designe el FRENTE POPULAR; es decir al Jefe de Estado que desde su sitio jerárquico conduzca la República por los cauces que el pueblo inició el 16 de Febrero mediante un pacto electoral. Un presidente de la República que inspirándose en las normas democráticas de la Constitución sepa dotar a la República del contenido popular que requiere para entrañar una democracia moderna. No se diga que lo tenemos todo ganado y que un Gobierno y unas Cortes de izquierda son garantía de una marcha trazada. Tampoco restringir la importancia en el orden político del Presidente de la República. Reciente tenemos la experiencia de Alcalá Zamora, traidor al pueblo trabajador y laborioso y amigo de la reacción antirrepublicana. Su mandato nefasto, en mala hora conferido, dibujó páginas negras en nuestra historia y sangre generosa de titanes fertilizó la cosecha fecunda de libertades que hoy enmarcan el desenvolvimiento multitudinario del pueblo antifascista. Y en política, más que las teorías, más que la confianza en actitudes y personas son las experiencias, con el dolor sustancial a toda lección realista, las que señalan las flechas del camino a seguir. Y es por esto que vemos la importancia enorme, el papel primordial y singular del Presidente de la República, que debemos volcar nuestro entusiasmo, desbordar la pasión política para triunfar en las próximas elecciones de compromisarios.

Las derechas dicen no ir a la contienda. Cobardía se llama esta figura. Principalmente la Ceda, con su descaro antirrepublicano característico. No tiene garantías. ¡Pobrecilla! Y es verdad que no las tiene. No las tiene en el pueblo honrado y trabajador conocedor de su bienio negro y criminal. Las perdió durante su período trágico de gobernación jesuítica. Asturias ensangrentada fué la culminación. Porque para presentarse con decoro y triunfar en las contiendas políticas se precisa un mínimo de decencia que la Ceda no posee asentado en las garantías que el pueblo confirma a los partidos. Con un Gobierno y un Presidente de la República de su lado, con Diputaciones y Ayuntamientos monárquicos, con las fuerzas represivas, instituciones del Estado y alcaldadas a todo pasto; con las cárceles llenas de luchadores, con chanchullos y coacciones a granel la Ceda y los partidos reaccionarios no pudieron resistir el alud devastador del FRENTE POPULAR. Porque el FRENTE POPULAR, a despecho del desfavor y la traición oficial, tenía de su parte la suprema garantía que exige toda política: el cuerpo electoral, la emoción fervorosa de las muchedumbres. Y por eso triunfó rotundamente y por no gozar de estas garantías populares la Ceda antirrepublicana cobardemente no acude a la liza electoral.

No la necesitamos para nada. Libre de su presencia, que siempre es un estorbo, el FRENTE POPULAR se aglutina más férreamente cada día. Tenemos una obra comenzada y hay que terminarla. Y un cimiento importantísimo para consolidarla es la Presidencia de la República. De ahí que pidamos a todos los amigos del FRENTE POPULAR la máxima tensión, el entusiasmo excitado y el empuje responsable y seguro para triunfar dentro de breves días en las elecciones de compromisarios.

Los amigos del Frente Popular en los distintos pueblos habrán recibido por correo unos talones para el nombramiento de intervenciones. Insistimos indicándoles que deberán ser presentados el sábado 25, de 8 a 12 de la mañana, en los Ayuntamientos.

Por un error lamentable decíamos en nuestro número anterior que las elecciones de compromisarios se celebrarían el día 10 de Mayo cuando la fecha de su celebración ha de ser el día 26 del corriente; es decir el próximo domingo

Con el triunfo del Frente Popular miles y miles de obreros y de campesinos encarcelados se han reintegrado a sus hogares. A los obreros atropellados les han indemnizado las Empresas. Cientos de millares de campesinos sin tierra han sido asentados y la Reforma Agraria se extenderá a todo el país. Una ley de Arrendamientos permite el acceso a la propiedad. Esta es una parte ya realizada del Frente Popular.

Muy importante

A todos los Sindicatos, a los organismos republicanos, socialistas y comunistas, a todos los amigos del Frente Popular

El Comité Provincial del Frente Popular de Guadalajara decide ir por los cuatro puestos

El FRENTE POPULAR de Guadalajara ha creído conveniente incluir en la candidatura de compromisarios un nuevo candidato para el cuarto puesto. La designación ha recaído en un militante del Partido Comunista.

Como quiera que las candidaturas enviadas a los pueblos contienen los tres nombres correspondientes a las mayorías, pedimos a los amigos del FRENTE POPULAR la molestia de reformarlas incluyendo al candidato comunista. A continuación damos indicaciones de cómo ha de efectuarse la reforma de la candidatura: en la nota facilitada por el Frente Popular:

Elecciones de Compromisarios.—AVISO URGENTE A LAS ORGANIZACIONES Y AFILIADOS.—El FRENTE POPULAR ante la posible abstención de todas las fuerzas de derechas, ha tomado el acuerdo de incluir en la candidatura del FRENTE para elección de Compromisarios, a Vicente Relaño Martínez, dando con ello satisfacción a las aspiraciones del Partido Comunista de Guadalajara.

Al comunicarlo a todas las organizaciones del F. P. y simpatizantes, quiere hacer saber que en todos aquellos pueblos donde se presente una candidatura de matiz derechista es inexcusable votar cerrada la del FRENTE POPULAR, compuesta por Marcelino Martín, Julio Tortuero y Aseño Plaza.

Y que en todos aquellos pueblos donde no surja, el día de la elección, candidatura de derechas, quedan autorizadas nuestras organizaciones y sim-

patizantes para aconsejar a los electores que tachen uno cualquiera de los nombres de aquella candidatura cerrada para incluir al camarada Vicente Relaño Martínez y asegurar así el triunfo de cuatro compromisarios de izquierdas.—El Comité del FRENTE POPULAR

Con la inclusión de otro Partido adherido al FRENTE POPULAR la candidatura completa más su contenido político reflejando las inquietudes de la provincia. Huelga remarcar que todas las organizaciones, amigos y simpatizantes del FRENTE POPULAR deberán desplegar en los pocos días que quedan la mayor actividad posible. Aunque el miedo de la reacción le impida acudir a una contienda democrática, demostrando una vez más el horror al pueblo en libertad para exponer sus ideas, y su espíritu antirrepublicano, nosotros tenemos que hacernos dignos de esta libertad demostrando que la gran mayoría de las masas del campo siente y quiere al FRENTE POPULAR. Hay que movilizar electoralmente todas las fuerzas individuales y colectivas aprovechando los minutos. La provincia tiene que demostrar, como la capital lo ha demostrado anteriormente y lo demostrará el domingo, que odia a muerte al caciquismo y quiere incorporarse a las normas de libertad, cultura y progreso del nuevo Estado republicano popular.

Del bárbaro crimen de un pueblo de derechas

De 27 procesados, 10 absueltos, 17 condenas y los inductores en la calle

Ante esta Sala se ha visto la causa seguida contra 27 procesados por la bárbara muerte del cartero de Moratilla de los Meleros, Victor Bernaldez. Como se recordará el desgraciado Victor fué muerto bestialmente por las hordas de un odioso caciquismo instigador.

De los 27 procesados 10 fueron absueltos. Por delito de homicidio fueron condenados Jesús Dimas Palero y Pablo Martínez Catalán, a la pena de 17 años 4 meses y 1 día de reclusión menor y a indemnizar con 10.000 pesetas a los familiares de la víctima. Igualmente se dictaron las siguientes condenas: cuatro por allanamiento de morada, de 3 años, 6 meses y 2 días de prisión menor; seis por desordenes públicos, de 2 meses y 1 día de arresto mayor y tres por tenencia ilícita de armas, de 2 años 11 meses y 11 días de prisión menor.

Entre los defensores figuraba Villabrágima, expresión caciquil de nuestra provincia que

equivocadamente ocupaba en la sala un sitio cambiado.

La acusación privada la sostuvo brillantemente, con plenitud de argumentos acusatorios contra algunos de los absueltos, el abogado socialista Guillermo Cabanellas.

Y los inductores del hecho monstruoso, en la calle. Unos cuantos desgraciados ignorantes azuzados por gentes interesadas dan rienda suelta a sus instintos primarios. Un hombre honrado es muerto como una fiera. Quedan una viuda y unos hijos. La justicia interviene y falla: unos desgraciados a la cárcel. «Y los culpables auténticos, reales», que habían incubado el terror en las inteligencias infantiles sonríen libremente hoy burlándose con cínico descaro de todas las leyes morales vencidas por la fuerza de la legalidad positiva.

Ellos son los asesinos, y día llegará en que la justicia popular opere con certeza y exactitud.

Ese es nuestro comentario.

Cultivo intensivo

¡Hasta en la casa de dios!

En la tónica literaria ya es clásico «que los puños cerrados brotan como espigas». Efectivamente, la cosecha ubérrima de puños ce-

rrados aniquiló a la reacción el 16 de febrero.

El puño cerrado es la expresión física de una afirmación política

y social íntimamente sostenida. De ahí ese automatismo con que los brazos se yerguen respondiendo a los complicados resortes de la mecánica espiritual. Cuando al puño en alto se añade un «¡Salud, camarada!», cosecha también abundante en estos tiempos endemoniados, el brazo se comprime y se hace de acero.

Esta cosecha desbordante de «puños cerrados brotando como espigas» llegó al taller, al barrio, a la calle céntrica, a la escuela, a los cafés...

¡Señor, señor! ¿Porqué nos has abandonado?

Y he aquí que el Señor también se ha hecho de los del puño, manifestando el milagro por medio de un inocente acólito.

La cosa fué así:

Hace unos días celebraba misa el señor Cascajero. Cuando una de las veces se volvió a decir: *Domineus vobiscum* se encontró con la terrible sorpresa de que el simpático monaguillo, en lugar de inclinarse y responder con un latín mal pronunciado, levantó el puño en alto y exclamó con el más rotundo casticismo: «¡Salud, camarada!»

Y el templo no se hundió. Y las tormentas no devastaron los campos. Y las peñas no se resquebrajaron, ni los mares desataron sus furias, ni la tierra abrió sus entrañas para vomitar el fuego exterminador. No, no. Nada de eso.

Y todo fué espontáneo y sencillo, blanco de armiño y pureza de doncella, como sucedió en todos los milagros. Porque «fué dios, señor Cascajero, fué dios que utilizó a un monaguillo inocente para demostrar a usted y a su fiel beatitud reaccionaria que hasta en el cielo han cambiado la chaqueta y se han hecho del FRENTE POPULAR. Así está escrito.

Un Ayuntamiento del Frente Popular

Honra al pueblo dando a sus calles nombres de luchadores antifascistas

El Ayuntamiento de Alcocer ha tomado el acuerdo de nombrar hijos adoptivos a los destacados representantes del Frente Popular, Manuel Azaña y Francisco Largo Caballero y dar sus nombres a unas calles.

Igualmente ha acordado rotular calles con los nombres simbólicos de las libertades populares: Galán y García Hernández y Sargento Vazquez, y al periodista Luis de Sirval asesinado vilmente en tierra astur.

Esta comprensión del Municipio de Alcocer merece destacarse por lo que encierra de profunda popularidad. Alcocer se honra a sí mismo, honra a Guadalajara, y honra a España.

El Frente Popular saluda al pueblo antifascista de Alcocer con la emoción común que entraña su actitud.

Conocemos cómo se mueven algunos elementos reaccionarios para atentar contra las libertades del pueblo.

Estamos al tanto de todo. Pero el FRENTE POPULAR no es juego de chicos y no le amedran las bravatas.

Hombres libres, funcionarios, trabajadores de la pequeña industria y comercio, campesinos medios y pobres, obreros del campo y de la industria: El FRENTE POPULAR presenta a las grandes masas del país en cuya Gobernación han puesto un Gobierno republicano. La obra popular, política y económica del Gobierno y las Cortes hay que coronarla poniendo en la presidencia de la República al hombre que designe el FRENTE